

JE SUIS LE BOIS bleu

COMMUNIQUE de presse

Saison 2 de la campagne « Je suis le bois »

Focus sur le Bois Bleu et le Changement Climatique

Je suis le bois bleu : vous allez être vert de ne pas en avoir !

Fort de l'impact de sa première saison, qui a relié le bois que nous utilisons chaque jour à la récolte forestière en Pays de Savoie, le Pôle Excellence Bois est fier de présenter la saison 2 de la campagne *Je suis le bois*. Cette nouvelle saison, en réponse aux défis posés par le changement climatique, s'oriente sur une question d'importance majeure : l'adaptation de nos forêts et de la filière bois au dérèglement du climat, et la valorisation du bois bleu. Cette campagne s'adresse à la fois aux professionnels du bois, au grand public et aux amateurs de bricolage.

Le bois bleu : une ressource précieuse dans un contexte de crise

La propagation du scolyte de l'épicéa (Ips typographe), un parasite lié aux vagues de chaleur et sécheresses récurrentes, a gravement impacté les forêts de nos montagnes. Les épicéas scolytés, ou « bois bleus »¹, sont de plus en plus présents dans les forêts des Pays de Savoie. **En valorisant ce bois, la campagne veut non seulement contribuer à limiter les impacts environnementaux et économiques du scolyte, mais aussi sensibiliser sur son potentiel sous-estimé dans les constructions et aménagements.**

Les propriétaires forestiers – qu'ils soient publics ou privés – sont en première ligne de cette crise. Pour eux, la perte de valeur économique due au bois scolyté est une lourde contrainte, mais leur participation est essentielle pour adapter et préserver nos forêts. Or, lorsqu'il est récolté à temps, **le bois scolyté conserve des propriétés structurelles similaires à celles d'un bois sain**. Il est donc crucial de briser les idées reçues et de promouvoir son utilisation dans des projets de construction responsables.

Une campagne en vidéos pour éveiller les consciences et encourager l'action

Je suis le bois SAISON 2 se décline en une série de sept vidéos immersives et pédagogiques :

- **Vidéo immersive « Je suis le bois bleu »** : cette vidéo met en avant l'utilisation de l'épicéa scolyté en construction et les acteurs de la filière le transformant. Elle invite le public à reconsidérer le bois scolyté non plus comme un bois déclassé, mais comme un matériau noble.
- **Six interviews d'experts** : ces vidéos exposent l'effet du changement climatique sur nos forêts, les solutions mises en place, et les actions d'adaptation nécessaires dans la filière bois.

Retrouvez "Je suis le bois" en ligne :

Les vidéos sont disponibles sur :

- notre site internet : www.poleexcellencebois.fr
- nos réseaux sociaux : [Linkedin](#) [Facebook](#) [Instagram](#)
- et sur [YouTube](#)

Public cible et points de diffusion :

La campagne est pensée pour toucher un public large, incluant :

- **Les professionnels de la construction et de l'architecture** : Un appel à intégrer le bois bleu dans les projets et à voir ce matériau sous un angle écologique.
- **Le grand public et les médias** : Pour encourager un soutien large et renforcer la prise de conscience.

Un impact global pour la région

Les conséquences de la crise du scolyte ne se limitent pas aux forêts ; elles touchent également le paysage et l'économie locale, notamment dans le secteur du tourisme. Les forêts scolytées augmentent les risques d'incendies et modifient l'attractivité de nos territoires. Cette campagne met donc en avant l'urgence d'une coordination locale entre acteurs pour favoriser la récolte du bois scolyté et stimuler sa valorisation. Ensemble, ces initiatives visent à préserver non seulement nos forêts, mais aussi notre patrimoine paysager et économique.

Appel à l'action : Priorité au bois bleu dans vos projets

Nous invitons tous les acteurs de la construction et de la rénovation à privilégier le bois bleu. Son utilisation est une manière de participer à la transition écologique et de soutenir les initiatives locales pour contrer les effets du dérèglement climatique.

Remerciements

Nous remercions nos partenaires et soutiens, dont les institutions et entreprises de la filière forêt-bois des Pays de Savoie, ainsi que le Département de la Savoie et le Département de la Haute-Savoie.

CONTACT

Emeline Mauduit

Cheffe de projets, Pôle Excellence Bois

Téléphone : 06 46 11 74 15

Email : e.mauduit@poleexcellencebois.fr